



# Integration der Zulieferer

## Integration of Suppliers

Unter dem Stichwort „vernetzte Innovationskultur“ hat sich im Mai 2016 die „Competence Group for Clean Production“ (CG4CP) als Zusammenschluss innovativer Unternehmen mit Reinraum-Kompetenz formiert. Das Ziel: Kompetenzen bündeln und damit gemeinsame Dienstleistungen am Markt anbieten. Die Gruppe, bestehend aus Unternehmen wie SMB Pharmaservice und Ortner Reinraumtechnik, entstand im Mai 2016 und umfasst mittlerweile sechs Unternehmen mit gemeinsam rund 600 Mitarbeitern und einem Jahresumsatz von rund 80 Millionen Euro. Die Kernkompetenzen der CG4CP sind Gebäudetechnik & Bauingenieurwesen, Prozessanlagen & Reinstmedien, Apparatebau, Elektrotechnik & Energietechnik sowie Verfahrenstechnik.

Doch nicht nur hochspezialisierte Zulieferbetriebe und Dienstleister kooperieren und innovieren verstärkt untereinander und miteinander, auch die Industriebetriebe holen ihre Zulieferer näher an die Produktion. So ist eines der ersten verwirklichten Projekte der CG4CP das Ende November 2017 eröffnete „Kompetenzzentrum für externe Dienstleister“ am Standort des Pharmariesen Sandoz im Tiroler Kundl. Der Servicepark umfasst Büros, Besprechungsräume, Aufenthalts- und Kommunikationsflächen, Sanitäranlagen, Werkstätten und Lagerbereiche. Der Servicepark wurde von der eigens gegründeten EWP Infra GmbH (Eco Work Place), in der alle Mitglieder der CG4CP beteiligt sind, errichtet. „In diesem Servicepark finden Zulieferer und Dienstleister von Sandoz unmittelbar neben dem Betriebsgelände des Pharmaherstellers eine werksnahe und permanente Infrastruktur, in der sie arbeiten können. Das Arbeiten im Container hat damit ein Ende, das stärkt die Leistungskraft und Effizienz der Mitarbeiter“, berichtet Hermann Grundnig, Geschäftsführer der SMB-Pharmaservice und der EWP Infra GmbH. ■

In May 2016, the ‘Competence Group for Clean Production’ (CG4CP) was formed as a network of innovative companies with competences in cleanroom technology, with the motto “networked innovation culture.” The mission: to combine their competences and offer combined services on the market. The group has six members including SMB Pharmaservice and Ortner Reinraumtechnik, with a total of around 600 employees and turnover of around 80 million euro. The core competences of the CG4CP are building services engineering, process plant and ultrapure media, equipment engineering, electrical installation and energy as well as process engineering.

However, CG4CP is not only about efforts of specialized suppliers and service providers among themselves: companies in the pharma industry also want to bring their suppliers closer to their production operations. One of the first projects of the CG4CP is located at the Sandoz site in Kundl: the ‘competence centre for external service providers’ which opened in November 2017. This service park includes offices, conference rooms, social areas, sanitary facilities, workshops and storage space. It was built by a dedicated management company EWP Infra GmbH (Eco Work Place), which is co-owned by all the members of the CG4CP. “In this service park, suppliers of Sandoz have a permanent facility in which they can work. Working in containers is history; this enables our people to work more efficiently and effectively”, as Hermann Grundnig, CEO of SMB-Pharmaservice and EWP Infra GmbH, explains. ■